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С 15 апреля по 14 мая в 
Татарстане будет введе-
но весеннее ограниче-
ние движения грузового 
транспорта по автомо-
бильным дорогам.

Об этом проинформи-
ровал представителей 
грузоперевозчиков рес-

публики заместитель министра 
транспорта и дорожного хо-
зяйства Артем Чукин на встре-
че с ними в Торгово-промыш-
ленной палате РТ. По его сло-
вам, ограничение движения 
большегрузов необходимо для 
обеспечения сохранности до-
рог и, как следствие, безопас-
ности дорожного движения. 
Устанавливаются значения до-
пустимой осевой нагрузки 
транспорта на автодороги ни-
же, чем в обычное время. 

В Татарстане данные значе-

ния составляют: на одиночную 
ось – 6 тонн, на каждую ось 
двухосной тележки – 5 тонн, 
на каждую ось трехосной те-
лежки – 4 тонны. Такие же на-
грузки будут действовать на 
федеральных дорогах и в со-
седних регионах – Марий Эл, 
Башкортостане, Самарской и 
Ульяновской областях, где есть 
дороги, на которых показате-
ли осевых нагрузок определе-
ны ниже, чем у нас.

Езда грузовиков, на ось ко-
торых нагрузка превыша-
ет допустимые параметры, в  
принципе, не запрещается, но 
разрешается в соответствии 
с регламентом движения тя-
желовесного транспорта. Для 
этого нужно оформить специ-
альное разрешение и возмес-
тить ущерб, наносимый реги-
ональным дорогам. К приме-
ру, для самосвала «КамАЗ» гру-
зоподъемностью 14,5 тонны 

размер оплаты вреда таким ав-
тотрассам составит 22198 руб-
лей на 100 километров про-
езда. Данный тариф установ-
лен постановлением Прави-
тельства РТ и не меняется с 
2011 года. Для сравнения: на 
региональных дорогах Баш-
кортостана этот платеж равен  
212546 рублям.

А вред при проезде по фе-
деральным дорогам оценен в 
223674 рубля. Также вводятся 
ограничения движения по му-
ниципальным дорогам – в Ка-
зани, Набережных Челнах и 
Нижнекамске. На перевозки 
пищевых продуктов, живот-
ных, лекарственных препара-
тов, топлива, почтовых грузов 
временное ограничение дви-
жения по автодорогам реги-
онального, межмуниципаль-
ного и местного значения не 
распространяется, сообщили в 
пресс-службе Минтранса. 

Почему вдруг ребячьи 
супы и котлеты стали 
предметом «разборок» 

в исполнительных и законода-
тельных органах власти, гром-
ких статей в СМИ? «Спусковым 
крючком» для начала много-
численных проверок органи-
зации горячего питания стал 
вопиющий случай отравления 
детей в школьной столовой од-
ного из муниципальных райо-
нов Татарстана.

К этому добавились жало-
бы на неважное качество блюд 
и несоответствие реально-
го обеда перечню, заявленно-
му в школьном меню, другие 
претензии и пожелания. На-
пример, родители просят ус-
тановить непосредственно в 
школах банкоматы с функци-
ей «школьного питания». Клю-
чевыми проблемами уже офи-
циально признали низкую  
зарплату кухонных работни-
ков в школьных столовых, не-
хватку квалифицированных 
поваров, устаревшее техноло-
гическое оборудование. 

В феврале члены Комитета 
Госсовета по социальной поли-
тике посетили несколько сто-
личных школ, побывали в де-
партаменте продовольствия 
и социального питания Каза-
ни. Затем эстафету подхватили 
члены женского парламентско-
го объединения «Мэрхэмэт – 
Милосердие». На прошлой не-
деле промежуточный итог мас-
совой атаки на проблему вынес 
на заседании Правительства 
Премьер-министр Ильдар Ха-
ликов. Он заявил, что органи-
зация питания в образователь-
ных учреждениях республики 
имеет, «мягко говоря, множест-
во проблем». «Есть то, что долж-
но быть решено на местах», – 
подчеркнул Премьер-министр. 
По его мнению, к компетенции 
районных властей относится 
обеспечение образовательных 
учреждений технологическим 
оборудованием и организация 
ремонта имеющейся в пище-
блоках техники. На республи-
канском уровне остается сис-
тема закупок и капитальных 
работ. 

А вот с квалифицирован-
ными поварами ситуация 
спорная. В немалой степени 

здесь все еще присутствует че-
ловеческий фактор. Несмотря 
на низкую заработную плату, 
многие школьные и детсадовс-
кие повара работают на своих 
местах по многу лет. Для них 
вкусно и сытно накормить де-
тей и подростков – не только 
дело профессиональной чести, 
но и проявление любви к ма-
леньким едокам. Однако «ста-
рая гвардия», увы, не может 
быть постоянной основой. Уже 
сегодня персонал столовых в 
большинстве составляют пен-
сионеры. 

Кстати, Премьер-министр 
обратил внимание на тот факт, 
что руководство некоторых му-
ниципалитетов ищет и нахо-
дит варианты решения пробле-
мы, а где-то ее пока спустили 
на тормозах. Ильдар Халиков 
предупредил: анализ ситуации 
в республиканском масштабе 
состоится через месяц. Сове-
щание по этим вопросам ини-
циировал Президент Рустам 
Минниханов.

Основным пунктом повест-
ки дня недавнего заседания Ко-
митета Госсовета по образова-
нию, культуре, науке и нацио-
нальным вопросам стала про-
блема организации детского 
питания в дошкольных обра-
зовательных учреждениях рес-
публики. В работе заседания 
приняла участие заместитель 
Председателя Госсовета Римма 
Ратникова.

Заместитель министра об-
разования и науки РТ Ильдар 
Мухаметов в своем сообщении 
отметил, что организация пи-
тания регулируется санитар-
но-эпидемиологическими тре-
бованиями, примерное двух-
недельное меню утверждается 

руководителем образователь-
ной организации. В республи-
ке по утвержденной схеме пи-
таются сегодня около 215 ты-
сяч дошколят. Разумеется, не 
обошел он вниманием сферу 
закупки и поставки продуктов 
питания, вопросы изношен-
ности оборудования, нехват-
ки площадей под пищеблоки, 
низкую заработную плату ку-
хонных работников, нехват-
ку профессионалов. Особо  
острая нужда в поварах остает-
ся в Казани, Нижнекамске, Аль-
метьевске, Бавлах.

В рамках программы капи-
тального ремонта образова-
тельных организаций в 2016 
году отремонтировано 53  
детских сада, в 2017 году запла-
нирован ремонт 110 дошколь-
ных учреждений. Однако эти 
средства не предусматривают 
замену технологического обо-
рудования. Уже сегодня в от-
ремонтированных и подлежа-
щих ремонту детсадах нужны 
электрические плиты, духовые 
и холодильные шкафы, другое  
оборудование.

Кстати, касаясь сферы за-
купки, Ильдар Мухаметов сооб-
щил весьма настораживающие 
факты: в прошлом году толь-
ко в 27 муниципальных райо-
нах республики в детских са-
дах на 90–100 процентов вы-
полнены нормы по основным 
продуктам питания (мясо, ры-
ба, овощи, фрукты). А есть му-
ниципалитеты, где эти нормы, 
например по рыбе, выполнены 
в среднем лишь на 50–70 про-
центов.

Мало того что дети в сво-
ем рационе не получают поло-
женных норм рыбы, фруктов, 
овощей. Были случаи постав-

ки продуктов без документов, 
удостоверяющих их качество и 
безопасность, а также без мар-
кировки. В некоторых районах 
часто не соблюдаются сроки 
поставки продуктов в сельские 
малокомплектные детсады. 
Трудности заключения конт-
рактов с поставщиками возни-
кают из-за малых объемов пос-
тавки и отдаленности садиков 
от районных центров. 

Заместитель руководите-
ля управления Роспотребнад-
зора по РТ Любовь Авдони-
на на этом же заседании сооб-
щила, что сегодня на контро-
ле ведомства находится 1941  
детский сад. В 2016 году специ-
алисты управления проверили 
93 поставщика продуктов пита-
ния в детские сады и по резуль-
татам лабораторных исследо-
ваний сняли с реализации и 
утилизировали 423 килограм-
ма продукции, не отвечающей 
нормативным требованиям. В 
качестве меры административ-
ного воздействия нарушителям 
выписали 187 штрафов на об-
щую сумму более 1 млн рублей. 
Жалобы, поступившие в 2016–
2017 учебном году на качество 
питания в детских садах, каса-
ются однообразия горячей пи-
щи, отсутствия в меню фрук-
тов, неудовлетворительного 
содержания помещений сто-
ловых.

Есть и другой аспект про-
блемы. Заместитель предсе-
дателя Комитета Госсовета по 
социальной политике Татьяна 
Воропаева заявила, что ее тре-
вожит квалификация специ-
алистов, в обязанность кото-
рых входит проведение анали-
за и снятие пробы на качество 
приготовления блюд для детей. 

«Стыдно говорить, – возмуща-
лась депутат, – но многие от-
ветственные товарищи выра-
жение «снять пробу» в данном 
случае понимают буквально 
как «сесть и пообедать». 

«Мы много говорим о ду-
ховной пище для человека, 
особенно для детей, однако  
нельзя забывать, что при этом 
пища из духовки имеет все же 
первостепенное значение. Не-
обходимо добиться того, что-
бы взаимодействие производи-
телей и потребителей, надзор-
ных и контрольных органов, 
депутатов и руководителей 
муниципалитетов в решении 
этих проблем привело к реаль-
ным результатам», – высказал-
ся председатель парламентско-
го Комитета по образованию, 
культуре, науке и националь-
ным вопросам Разиль Валеев.

С высоких трибун призы-
вают активнее подключаться к 
решению проблем организа-
ции детского питания обще-
ственный контроль, школьные 
родительские комитеты. Де-
партамент продовольствия и 
социального питания запуска-
ет новое мобильное приложе-
ние, позволяющее оперативно 
реагировать на жалобы школя-
ров и родителей.

Но, как обычно, в ходе дол-
гих обсуждений есть опасность 
забыть, а зачем, собственно, со-
бирались. Если все мы – за то, 
чтобы наши дети питались в 
школах и садиках вкусно и по 
норме, надо этого добиваться. 
Пусть даже в приказном поряд-
ке. Ну стыд же и позор, согласи-
тесь. На дворе XXI век, а в бла-
гополучном, как мы себя по-
зиционируем, Татарстане дети 
недоедают. 

картина дня

В десятке  
по продолжительности жизни
В ДЕСЯТКУ РЕГИОНОВ СТРАНЫ ПО ОЖИДАЕМОЙ 
ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТИ ЖИЗНИ ВОШЕЛ ТАТАРСТАН 
(Ильшат САДЫКОВ).
Как сообщили в Минздраве республики, этот показатель в Татар-
стане составляет в среднем 73,6 года, по нему республика зани-
мает девятое место среди всех российских субъектов и первое 
место в Приволжском федеральном округе. Впереди Татарстана 
оказались республики Северного Кавказа, традиционно славя-
щиеся своими долгожителями, а также Москва и Санкт-Петер-
бург.

«Час Земли» напомнит об экологии

ЗАВТРА В ТАТАРСТАНЕ, КАК И ВО МНОГИХ СТРА-
НАХ МИРА, ПРОЙДЕТ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ АКЦИЯ «ЧАС 
ЗЕМЛИ» (Сергей КАРЕЛИН).
Люди во всем мире в этот день выключают на час электропри-
боры, без которых могут временно обойтись, обращая таким 
образом внимание на проблемы экологии и охраны окружа-
ющей среды. Город, жители которого будут наиболее активно  
участвовать в акции, получит награду – статуэтку с гравировкой 
его названия, а также статус «Столицы Часа Земли», сообщается 
на сайте Минэкологии РТ. Акция пройдет с 20.30 до 21.30 по мос-
ковскому времени. В ходе ее проведения в Казани в прошлом 
году полностью отключилась архитектурно-художественная под-
светка музея-заповедника «Казанский Кремль», зданий Каби-
нета Министров, Госсовета, Минэкологии, других министерств, 
Большого концертного зала имени С.Сайдашева, IТ-парка и мно-
жества прочих объектов.

Наш автопром набирает обороты
В НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНАХ НА СОВМЕСТНОМ РОССИЙ-
СКО-АМЕРИКАНСКОМ ПРЕДПРИЯТИИ «КАММИНЗ 
КАМА» ЗАПУЩЕНА НОВАЯ СБОРОЧНАЯ ЛИНИЯ ДВИ-
ГАТЕЛЕЙ CUMMINS СЕРИИ L (Ирина ДЕМИНА, «РТ»).
Как сообщили в пресс-службе камского автогиганта, эта серия 
соединяет преимущества легкого и компактного мотора с конс-
трукционной прочностью тяжелых двигателей, обеспечивает от-
личные технические характеристики при выполнении высоких 
экологических требований. Двигатель массой чуть более 700 ки-
лограммов, с рабочим объемом 8,9 литра, мощностью до 400 ло-
шадиных сил идеален для применения на грузовиках и средних 
тягачах, эксплуатируемых в российских условиях. Это семейство 
уже нашло применение на большегрузах «КамАЗ-6520», спец-
технике челнинской компании «РИАТ», а уже локализованная в 
автограде версия L в перспективе будет устанавливаться и на 
сельскохозяйственные, внедорожные агрегаты других российс-
ких производителей – на комбайны бренда «Ростсельмаш», буль-
дозеры марки «Четра».

В масках, с пистолетом  
и гвоздодером
В КАЗАНИ ЗАДЕРЖАНЫ ПЯТЕРО ЖИТЕЛЕЙ РЕСПУБ-
ЛИКИ, ПОДОЗРЕВАЕМЫХ В ГРАБЕЖАХ ЮВЕЛИРНЫХ 
МАГАЗИНОВ (Равиль САХАПОВ).
Первый случай произошел в Зеленодольске – в один из магази-
нов, торгующих ювелирными изделиями, ворвались три челове-
ка в масках. Один из них угрожал продавцу пистолетом, а двое 
других вскрывали гвоздодером витрины и высыпали их содер-
жимое в объемную сумку. После совершения преступления тро-
ица скрылась. Полицейским удалось установить личности подоз-
реваемых – ими оказались четыре жителя Казани от 22 до 26 
лет и 27-летний зеленодолец. О следующем преступлении поли-
цейские узнали оперативным путем и поджидали грабителей в 
засаде. Те прибыли на Центральный рынок столицы на арендо-
ванной «Ладе» с подложными номерами. Как только подозрева-
емые в масках ворвались в магазин, они были тут же задержаны 
полицией. На парковке позднее взят под стражу предполагае-
мый организатор налета, ждавший в машине своих подельни-
ков. Возбуждено уголовное дело по статье «Разбой, совершен-
ный группой лиц с применением оружия»

В среду Президент 
Рустам Минниханов 
на площадке ГТРК 
«Корстон» встретился 
с участниками Рос-
сийско-Китайского 
делового форума и 
межпартийного диа-
лога в Казани.

Во встрече участвова-
ли Председатель Выс- 
шего совета партии 

«Единая Россия» Борис 
Грызлов, Председатель Го-
сударственного Совета РТ 
Фарид Мухаметшин, заве-
дующий Международным 
отделом ЦК Коммунисти-
ческой партии Китая Сун 
Тао, вице-премьер – ми-
нистр промышленности и 
торговли РТ Альберт Кари-
мов, помощник Президента 
РТ Радик Гиматдинов, руко-
водитель Агентства инвес-
тиционного развития рес-
публики Талия Минулли-
на, мэр Казани Ильсур Мет-
шин и другие.

Приветствуя участни-
ков встречи, Рустам Мин-
ниханов, в частности, отме-
тил, что Татарстан активно 
сотрудничает с китайски-
ми партнерами, идет об-
мен официальными деле-
гациями. Недавно в Каза-
ни было открыто Генераль-
ное консульство Китая, а в 
Пекине действует торгово-
экономическое представи-
тельство Татарстана. Подпи-
саны и реализуются согла-
шения с рядом китайских 
провинций, компаний и ву-
зов. Республика принимает 
активное участие в работе  
совместной региональной 
группы «Волга – Янцзы».

По словам Рустама Мин-
ниханова, с китайски-
ми компаниями ведется  
совместная деятельность в 
области нефтехимии, ма-
шиностроения, автомобиле-
строения, информатизации, 
сельского хозяйства, строи-
тельства, здравоохранения 
и туризма. Важным направ-
лением является межпарла-
ментское и межпартийное 
взаимодействие.

контакты

есть проблема

ca
oi
nf
or
m
.ru

Важный 
инструмент 
партнерства

Еда государственного значения
Ирина МУШКИНА, «РТ»

Школьное и детсадовское питание с 
начала года стало в республике едва ли 
не самой обсуждаемой темой. Остроту 
ей придает тот факт, что с подачи Пре-
зидента Татарстана проблема рассмат-
ривается на весьма высоком уровне – у 
Премьер-министра, в Государственном 
Совете, в министерствах и ведомствах, 
общественных организациях.
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Нередки 
жалобы 
на однооб- 
разие горя-
чей пищи, 
отсутствие 
в меню 
фруктов, 
неудов-
летвори-
тельное со-
держание 
помеще-
ний столо-
вых.
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поЗдраВлеНИя 
арТИсТу

В столице  
отметили 
восьмидесятилетие 
Вадима Кешнера

юбилей

> 3
перВая  
ИННоВацИоННая

Компания «РИТЭК» 
успешно работает 
на территории 
республики

опыт 

> 2
соцИальНый  
раКурс

Как помочь 
детям  
с ограниченными 
возможностями

коллегия

Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Одним из самых теплых и 
сухих за последнее столе-
тие может оказаться ны-

нешний март. В этом году откло-
нение температуры воздуха ок-
ружающей среды было аномаль-
ным, превышая норму на 10–12 
градусов по Цельсию.

Об этом вчера сообщил на-
чальник Управления по гидро-
метеорологии и мониторингу 
окружающей среды РТ Сергей 
Захаров на пресс-конферен-
ции, посвященной Всемирно-
му дню метеорологии. По его 
словам, причиной отклонения 
в погоде на территории нашей 
республики нынче стал обшир-
ный сибирский антициклон.

Впрочем, характер погоды 
уже с сегодняшнего дня замет-

но изменится: начнутся осадки 
с сильным ветром, подуют ме-
тели, а разница между ночны-
ми и дневными температура-
ми увеличится. До конца мар-
та на дорогах будет сильный 
гололед. Так что переобувать 
зимнюю резину автомобилис-
там, а всем остальным перехо-
дить на весеннюю одежду пока 
не рекомендуется.

Что касается долгосрочно-
го прогноза, то температур-
ный режим в ходе предстояще-
го вегетативного периода в Та-
тарстане будет близок к норме. 
Ожидается, что лето пройдет 
ровно, в рамках нормы, одна-
ко теплее привычного окажет-
ся сентябрь. Выпадение осад-
ков в ходе всего предстоящего 
летнего сезона также ожидает-
ся близким к норме.

Рафик ЯКУБОВ, ветеран 
хоккея, генеральный ме-
неджер альметьевского 
«Нефтяника», о предстоя-
щем финале плей-офф в 
конференции «Восток»:

На мой взгляд, яв-
ным плюсом «Маг-
нитки» является 
только преимущест-
во своей площадки. 
да, у соперника 
есть ударная пер-
вая пятерка, но у 
«ак барса» очень 
ровные звенья, 
свои лидеры. ураль-
цы здорово играют 
в большинстве, так 
ведь и у казанцев 
сейчас большинс-
тво налажено, что 
показала серия с 
«авангардом».

цитата дня

в несколько строк

 ПРАВО БЕСПЛАТНОГО ПРОЕЗДА В КУПЕЙНЫХ ВА-
ГОНАХ предоставит РЖД с 1 по 10 мая инвалидам и участ- 
никам Великой Отечественной войны. Оформить бесплат-
ный билет можно в кассах дальнего следования на основа-
нии документа, подтверждающего право на льготу.
 ОТКРЫВАЮТСЯ РЕЙСЫ В ПЕРМЬ И САМАРУ с 27 мар-
та из аэропорта «Бегишево». Полеты будут выполняться три 
раза в неделю на воздушных судах L-410 вместимостью до 
19 пассажиров, сообщает пресс-служба аэропорта.
 ВЫСТАВКА ДЕКОРАТИВНЫХ КРЫС пройдет завтра в 
Казани в Музее естественной истории Татарстана. Городс-
кой клуб любителей этих животных организует «Зверюшки-
ну гостиную» для всех желающих.
 ДЕНЬ БЕСПЛАТНОЙ ЮРИДИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ про-
ведут сегодня члены Ассоциации юристов России. Адреса 
общественных приемных можно узнать на сайте татарстан-
ского отделения ассоциации alrf16.ru и по телефону (843) 
223-07-83.
 ПОЕЗД СБИЛ НАСМЕРТЬ женщину в Казани. Тепловоз 
неподалеку от станции Компрессорный по касательной за-
дел женщину, идущую в попутном направлении. Проводит-
ся проверка.
 ЗАКРЫЛ ЗИМНЮЮ НАВИГАЦИЮ речной порт столи-
цы по маршруту Казань – Верхний Услон. Регулярные рейсы 
судов на воздушной подушке осуществлялись с 28 декабря 
прошлого года.

обратите внимание! Большегрузам 
придется ограничиться

среда обитания

Лето отклонений не обещает
У погоды нет плохих 
прогнозов

Ирина ЧУПИНА


